



Le mot du Maire de Vallées-en-Champagne

Au monument aux morts à Baulne-en-Brie

Le 14 juillet 2023

En 1783, l'éruption du volcan islandais, le Laki, provoque un important dérèglement climatique.

L'été 1787, des pluies fréquentes empêchent de moissonner. Quand la moisson est faite, le grain pourrit. La paille et le foin manquent.

En 1788, année très sèche, la récolte est mauvaise ; par surcroît, à la veille de la moisson, une grêle effroyable s'abat autour de Paris, depuis la Normandie jusqu'à la Champagne, et dévaste soixante lieues du pays le plus fertile et fait des dégâts de 100 millions.

En France, les cours du blé flambent, attisant le mécontentement des campagnes et la colère du peuple pressuré d'impôts par le trésor royal au bord de la banqueroute.

L'éruption de ce volcan islandais, le Laki aurait été la goutte d'eau qui a fait déborder le vase de 1789.

Jamais une plante n'aura été d'une telle importance politique.

Le 26 août 1789. La déclaration des droits de l'homme et du citoyen a été rédigée et adoptée par l'Assemblée nationale constituante dans l'immédiateté de la Révolution française. Elle doit donc se lire comme « le but et le programme de la Révolution ».

Cette déclaration est un fondement de notre démocratie et du rayonnement de notre pays.

Prenons garde, le système démocratique n'est jamais abouti, nous tous, sans relâche nous devons le conforter.

La démocratie, ce n'est pas la loi de la majorité, mais la protection de la minorité.

Bruno Lahouti